

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Martes 6 de Noviembre de 1906.

EL JAPÓN.

La actividad que reina en el Imperio del sol naciente, es por todo extremo extraordinaria; cuida el Gobierno de consolidar la fuerza naval y militar haciendo nuevas construcciones y mejorando el armamento, notándose especialmente su afán en proveerse de torpedos y buques submarinos; las defensas de la península de Liaotung y del puerto de Puerto Arturo, se han reconstruido; los cuadros del ejército se reforman según las enseñanzas de la guerra, y la situación militar demuestra que el país está perfectamente preparado para entrar en campaña á la primera señal.

La prensa del país se ocupa lo menos posible de cuestiones militares, pero en cambio trata continuamente los asuntos mercantiles. Hasta que se produjo el movimiento intelectual, cuyo resultado se tocó con motivo de la guerra, los japoneses despreciaban las profesiones comerciales y el trabajo industrial, juzgándole depresivo y sólo digno de las clases inferiores de la sociedad.

Pero al convencerse de que el tráfico activo es indispensable para la grandeza de las naciones modernas, se modificó rápida y completamente aquel juicio, dedicándose las clases directoras con verdadero entusiasmo á fomentar el trabajo industrial, poniendo en ello el mismo decidido empeño que antes dedicaron á organizar las fuerzas armadas. La gestión fué difícil en un principio, porque el japonés no es por naturaleza comerciante, pero los más altos dieron el ejemplo: el Príncipe imperial se asoció á la Compañía de explotación de petróleos, y los hijos de las familias más nobles han pasado algún tiempo estudiando en los talleres industriales de Europa, dirigiendo luego los trabajos de fábricas montadas por el Estado para servir de modelo.

La banca y la navegación han sido objeto de estudio especial para montar bien los servicios; los Aranceles se reforman constantemente para defender las nacientes industrias; el Gobierno adquiere con decidida preferencia cuantas mercaderías precisa la Administración, en las fábricas del país, y se ha llamado con éxito al patriotismo de todos, para que se usen mercancías nacionales, acudiendo tan solo al extranjero para aquello que no se fabrique en el Japón.

Como todas estas medidas han hallado eco en la masa del país, entusiasmada con la idea de la grandeza y preponderancia que debe á sus recientes sacrificios, se está dando el espectáculo único en el mundo, del despertar de una raza que se creía adormecida en los recuerdos del pasado y que surge potente, colocándose en poquitos años al nivel de los países más fuertes y adelantados.

Los primeros pasos que se dieron en la vía industrial no fueron muy afortunados, pero se han seguido con perseverancia, y actualmente, aun con industrias nacientes, la exportación se ha triplicado en los últimos diez años.

¿Hasta qué punto nos perjudica este avance? se preguntan los ingleses. ¿Será el Japón una amenaza para nuestro tráfico en Oriente?

Para tratar de esclarecer este punto se han mandado por administraciones, periódicos y algunos grandes industriales, comisionados que observen sobre el terreno las condiciones en que está haciéndose el trabajo en el Japón, y las Memorias que van recibiendo resultan muy interesantes.

Esos viajeros han visitado los talleres, astilleros, fábricas de tabacos y muy especialmente las de tejidos de algodón, pues en la seda ya se sabe que de muy antiguo se distinguen los orientales, y expresando el resultado de esa inspección, concluyen generalmente los informantes diciendo que á su juicio, con excepción de la maquinaria, en los demás productos, el japonés es un rival muy temible.

Por ahora, la exportación que hace aquel país de artículos manufacturados parece insignificante, pero aumenta con rapidez vertiginosa; el trabajo es barato, no ganando más que cincuenta céntimos de franco diario las mujeres, y con jornales de hasta cinco céntimos los niños; el combustible abunda, los saltos de agua son numerosos, y como las fábricas que acaban de establecerse están montadas con los últimos perfeccionamientos en la maquinaria y cuentan los industriales con la cooperación oficial, el tráfico ha de ir en aumento.

La alianza anglo-japonesa que tanto ha contribuido á levantar el imperio no parece que es obstáculo para que los nuevos productores traten de arrebatar los mercados á sus favorecedores. Se recuerda que la flota armada del Japón fué construida en Inglaterra, pero que ahora ya no necesita dar nuevos encargos, pues en sus arsenales construye los barcos de novísimo modelo para reforzar la escuadra, haciendo alarde de los grandes medios de que dispone, al contratar buques para la escuadra china, que se están terminando con rapidez y que resultan perfectos en todos los detalles.

Los navieros de aquel país han establecido recientemente líneas de navegación en el Pacífico para competir con las inglesas, rebajan los fletes y se niegan á entrar en componendas, y ya hablan de contener la arrogancia europea al Este del Canal de Suez y de competir en buena lid con los americanos en los servicios entre California, China y Japón.

Una de las industrias que demuestran la pertinacia de los asiáticos es la del acero, que les ha costado mucho producir después de no pocos esfuerzos, de pruebas desgraciadas y de gastos muy crecidos, pero insistiendo una y otra vez han conseguido su objeto: obtienen muy buenas planchas, y ahora tratan de montar talleres para locomotora y material de ferrocarriles para que cese la importación de estos importantes artículos, que serán más y más gravados con fuertes derechos.

Cuando se trató de montar fábricas de tejidos en el Japón, los ingleses se encogieron de hombros recordando lo que ocurre en China, pero pronto han cambiado de opinión, pues en brevísimo plazo se han perfeccionado los operarios y ya este año están atascados los almacenes de Shanghai, de telas de algodón que de ordinario se venden en la Manchuria y en Corea, pero que no tienen aplicación, pues los japoneses se han anticipado á la apertura del puerto de Dally al tráfico general y el consumo de aquellas regiones está surtido de géneros japoneses. Cierto que éstos son de calidad inferior, pero son baratos y á propósito para los mercados del Norte de China, á donde son enviados desde Chan-Chung.

Hasta hace tres años, empresas americanas y británicas hacían el negocio del tabaco en el Japón; el Gobierno lo declaró monopolio indemnizando á aquellos extranjeros y tan bien ha montado el negocio que saliendo de sus fronteras los tabacos del Japón, bien presentados y siguiendo el gusto de los diversos mercados, se venden en China, en las posesiones inglesas del Sur y aun en la misma India, pretendiendo llegar en breve á Europa, cual ha sucedido con los fosforos, de que tienen ya establecido un buen mercado en Inglaterra.

La falta de primeras materias no ha impedido que se lleven á cabo los planes de los hombres de Estado japoneses, que no olvidan este detalle, pues se trata de hacer siembras de algodón en Corea y de hacer venir las lanas de la Mongolia, completando así la industria textil.

Para llegar á estos resultados ha sido preciso derrochar el trabajo y la inteligencia, desplegando sus cualidades los jóvenes distinguidos que fueron enviados á Europa y principalmente á Inglaterra, para estudiar en los centros de instrucción más afamados.

Y esos hombres, en corto número por cierto, al volver á su país han realizado la transformación completa y rápida que el mundo entero admira, demostrando una vez más la eficacia del centro directivo, dando ejemplo á otras naciones que carecen de ese elemento necesario para la felicidad de los pueblos.

Y nosotros no somos los que menos necesitamos de estos ejemplos.

La semana en la Bolsa.

(De nuestro servicio especial.)

Continúa siendo la flojedad nota característica del mercado bursátil. El curso de la política interior y la situación monetaria en las plazas extranjeras, no favorecen el movimiento de los cambios, pero tampoco pueden considerarse como causas eficientes de la paralización. Los proyectos de la Hacienda

no suscitan grandes protestas ni despiertan grandes entusiasmos.

La Bolsa se desentiende por ahora de las cuestiones económicas y financieras sometidas al Parlamento, y sólo se ha preocupado con las dificultades de la liquidación de fin de Octubre. Ha sido preciso pagar á buen precio el report al próximo para salir de los circunstanciales apuros.

No es fácil empeño el de calcular la orientación que puede tomar la Bolsa en el mes de Noviembre; pero hay motivos para temer que se produzca repentinamente alguna contracción. Por de pronto el incremento alcista parece suspendido, y el peligro está indicado en el retroceso de los valores.

El Interior al contado, que se cotizaba el lunes á 81'55, perdió 10 céntimos el martes, y ha seguido descendiendo en los días sucesivos, para cerrar á 81'35. El fin de mes queda á 81'65, y el próximo no tiene corro.

El Amortizable se ha sostenido con firmeza sobre 100'65, pero á última hora afloja, cotizándose á 100'60.

El Banco de España se elevaron de 435 á 436, descendieron á 433 y vuelven á reponerse, cerrando á 434.

El Hipotecario pierde dos enteros en las acciones cotizadas á 217. Las cédulas del 4 p. S quedan á 100'75.

El Hispano-americano también pierde un punto y cierra á 150.

Los Tabacos avanzan y retroceden varias veces, volviendo á su cotización de 394.

Los Explosivos han ganado siete enteros de un golpe y tres de otro, siendo muy solicitados al precio de 295.

Las Azucareras acentúan la flojedad y quedan á 78 las preferentes, con pérdida de dos enteros; las ordinarias, á 40, y las obligaciones á 99'95.

Los Altos Hornos se elevan desde 218 á 220.

En los valores ferroviarios se nota la baja de medio entero acusada por las obligaciones del Oeste, cotizadas á 47'50, y los de Ariza, que cierran á 105'15.

Los francos han mostrado tendencia alcista por efecto de las necesidades de fin de mes y quedan á 9'75. Las Libras á 27'75.

En París el Exterior refleja impresiones pesimistas, cerrando á 95'10.

Nuestros ferrocarriles sostienen alta cotización.

JOSE M.^a DE AREVALO.

SOBRE ARBOLADO

Se ha observado, sin que se haya podido averiguar la causa, que los árboles frutales dan ciertos años frutos en abundancia, mientras en otros no rinden al agricultor fruto alguno. Se da también el caso de existir cierta alternancia entre las buenas y malas cosechas.

Estas anomalías no tienen explicación fácil pero conviene no perder de vista la circunstancia de formarse con un año de antelación los brotes loríferos, que aparecen cuando el árbol está cargado de fruto, y requiere la mayor nutrición posible hasta que los frutos adquieran su completa madurez.

El árbol, por consiguiente, se halla entonces sometido á un trabajo doble, cual es la madurez perfecta de los frutos que ya tiene, y la formación de nuevos brotes.

Si por cualquier causa la alimentación del árbol es incompleta, la formación de los brotes se dificulta, y por punto general se anula la cosecha del próximo año. Pero ya en éste, el árbol llevará la suficiente cantidad de elementos de nutrición para producir á su término natural, es decir, al año siguiente, brotes nuevos.

Esto mismo indica suficientemente el modo de combatir tales intermitencias, el cual consiste en fertilizar á menudo y fuertemente los árboles frutales.

DESDE BERLÍN

SUMARIO: El Kaiser y los estudiantes.—Material de guerra.—Créditos militares.—Alsacia-Lorena.—La estatua de Kleber.

La inauguración del curso académico por el profesor americano Burges, ha revestido este año un carácter esencialmente político y solemne. En el curso, anterior Guillermo II había concurrido á una ceremonia análoga en que actuaba el catedrático Peabody. Ahora, el emperador y la emperatriz, escuchan el ameno discurso del delegado universitario, sobre "la fundación definitiva de los Estados Unidos, y consecuencias de estos dos acontecimientos en el desarrollo de la civilización."

Leído un telegrama del presidente Roosevelt, expresando sus votos favorables al progreso de la universidad berlinesa, se levantó el monarca para contestar al profesor en frases apasionadas. Luego propuso á sus "compañeros" los estudiantes, que lanzaran un "viva" en honor del presidente de los Estados Unidos.

Para la próxima reunión del Reichstag se prepara una nueva demanda de créditos con objeto de atender al aumento de gastos militares. Trátase de reformar el material de las armas de infantería y de artillería. Para este fin están concedidos 150 millones de marcos en seis años. Pero los talleres y las fábricas del Estado pueden anticiparse al cumplimiento de este plazo y el apresuramiento es conveniente para evitar que otras potencias tomen la delantera. Desde luego ya se nota que Francia va modernizando todo, desde su infantería.

Los gastos suplementarios se cubrirán con nuevos impuestos, habiéndose renunciado á emprender operaciones financieras. El estudio de los medios de atender á estos gastos, da ocasión á las conferencias que celebran actualmente los ministros de la Guerra y de Hacienda con el canciller del imperio.

Noticias recibidas de Strasburgo dan cuenta de una reunión celebrada por los miembros de la antigua asociación escolar de Alsacia-Lorena. Hace 18 años esta sociedad, titulada *La Sundgovia*, fué disuelta por orden del gobernador. Era entonces el tiempo de las disposiciones recordadas en gran número de escritos patrióticos. Los asociados de *La Sundgovia* se formaron el propósito de mantener vivos sus sentimientos de unión y compañerismo por encima del decreto oficial que intentaba destruirlos. Todos los años, por el mes de Octubre, se reúnen un día para celebrar su fraternal banquete. Médicos, abogados, notarios, farmacéuticos y profesores de ciencias acuden á la cita, para confundirse con los jóvenes que aun no eran estudiantes cuando la sociedad fué disuelta.

El año pasado este banquete se verificó en Baes-Kehiesel, y á la salida todos los concurrentes desfilaron en masa al frente de la estatua del general Kleber, cuya silueta de bronce se proyecta sobre la plaza de su nombre. La policía se obstinó en considerar aquel acto como manifestación sediciosa y esencialmente francesa. Dos antiguos asociados fueron detenidos como promovedores, siendo de notar que entre los individuos del grupo se hallaban dos diputados del Reichstag. El suceso no tuvo ulteriores consecuencias. Este año los antiguos y los nuevos escolares se han reunido en el Hotel de la ville de París. Hubo un *reprise* de la manifestación alrededor de la estatua, sin incidentes.

Después los congregados pasaron la noche alegremente cantando couplets en recuerdo de sus mocedades y de los tiempos en que la Alsacia-Lorena era provincia francesa.

Berlín 31 Octubre.

ARKEL.

Congreso nacional de arquitectos.

Acaba de publicarse la convocatoria para el Congreso nacional de arquitectos de 1907, el cual debe tener lugar en Bilbao en Agosto próximo.

Los temas propuestos son los siguientes:

- 1.º Bases y medios prácticos para hacer el inventario de los monumentos arquitectónicos de España.
- 2.º Jubilaciones de los arquitectos municipales y provinciales.
- 3.º Higienización de las poblaciones en general y de las habitaciones en particular.
- 4.º Estudio de proyectos prácticos de escuelas al alcance de todas las poblaciones y según los climas, así como los medios para construir las en breve plazo.
- 5.º Dignificación de la profesión del arquitecto.
- 6.º Responsabilidad del arquitecto como autor de los documentos del proyecto y como director de la construcción.
- 7.º Creación de Montepíos para los arquitectos y sus familias.

Los puertos y el tráfico en Francia.

Para 1907 se preparan en Francia importantes obras destinadas á mejorar sus puertos y perfeccionar los elementos de tráfico de que actualmente disponen.

Hé aquí un esquema del programa. En Cherburgo se proyecta una dársena de 100 metros de longitud para submarinos, presupuestada en 520.000 francos, y un ante-puerto en el Este del Homet que costará 700.000. También se ampliará el lazareto, cuya obra costará 79.000 francos.

En Brest se continuará la obra de mejorar el cauce de Penfeld, que importará 194.000 francos; de los diques de carena, 120.000 francos; construcción de una central eléctrica, 200.000; un puente trasbordador del Penfeld, 110.000; diques y muelles en la rada de refuge, 1.000.000; dragado de la rada de Lannion, 500.000; una cala de construcción en Point-du-Jour, 238.000 y un dique de carena en el puerto comercial, 400.000 francos.

En Lorient aumento de profundidad de los pasos y de la rada interior 100.000 francos; prolongación de un dique de carena, 180.000; construcción de un embarcadero en Prince-aux-Vases y dragado del puerto militar, 250.000.

En Rochefort 20.000 francos para mejorar las instalaciones para conservar el carbón.

En Tolón ensanche del depósito de carbones de Castigneau, 150.000; estación de submarinos, 300.000; reedificación de las escuelas Vauban incendiadas, 50.000 francos.

Además un dique de carena en París, 500.000; en puertos y establecimientos marítimos de Ultramar, un crédito ilimitado; en Argelia, para diez semáforos, 200.000; en Túnez para Bizerta, un millón 100.000; en Indochina para Saigón, 4.800.000; en el Senegal, para Dakar, 3.500.000, y en Madagascar, para Diego Suárez, 1.500.000 francos.

Todas estas obras son independientes de las de construcción en los mismos sitios, y el total de los créditos asciende á 12.000.000 de francos.—X.

PARA DEJAR DE FUMAR

Un semanario inglés muy popular que ha recibido muchas cartas de personas que deseaban dejar de fumar, abrió una especie de información pidiendo consejos á sus lectores para ver si se encontraba el verdadero remedio contra el vicio.

El resultado de la tal información no deja de ser curioso y acaso práctico. Todo fumador sabe que hay ciertos periodos en el día durante los cuales se experimenta un ardiente deseo de fumar. Este deseo hay que vencerlo á toda costa, satisfaciéndolo de otro modo. Una gota de cualquier ácido en la lengua neutraliza el gusto del tabaco si se está fumando, y llega á perderse la ilusión por él. El chocolate, las uvas y otros dulces, dan también buen resultado, pero no hay nada como el ácido para matar el gusto y el deseo del tabaco. Una vez decidido emplear la "cura" por el ácido, conviene limitar el número de pitillos que se fumen diariamente. Así, por ejemplo, si se acostumbra á consumir diez, á los dos días hay que bajar la ración á ocho, y luego á seis, de modo, que semana tras semana, se vaya fumando menos, hasta olvidar paulatinamente el hábito.

Dicese también que sirve de cura el comer por las mañanas una naranja ó alguna fruta en compota, y también el tomar un poco de rapé cuando dan ganas de fumar. Esto último lo recomiendo un señor que fué gran fumador durante muchos años; pero su remedio ofrece el peligro de que por quitarse un vicio se adquiere otro.

Pero de todos los remedios preconizados, acaso no haya otro tan rápido y tan seguro como el de llevar en el bolsillo un puñado de manzanilla y echarse á la boca una flor en cuanto viene el deseo de encender un cigarro. Un militar que ha vivido muchos años en Gibraltar, donde se fuma mucho, porque el tabaco es muy barato, dice que ha visto á muchos soldados fumadores dejar el vicio gracias al uso de la manzanilla, y otro señor de Dublin dejó de fumar al cabo de cincuenta años de vicio con igual remedio.

El hilo telefónico con Almería.

NO ESTÁN SOLOS.

Del *Heraldo Andaluz*.

"Dice nuestro querido colega *La Crónica Meridional*, de Almería.

"Hace varios días decíamos que estábamos solos en la petición que venimos haciendo de que se le conceda á nuestra capital el teléfono directo con Madrid, como se ha hecho con otras provincias andaluzas, Córdoba, Granada, Huelva y Sevilla.

En la sesión del Congreso celebrada anteaer, el diputado por Sevilla señor Montes Sierra pidió esa concesión para Almería, y nuestro particular amigo y también diputado D. José Jesús García, hizo suya la reclamación de su compañero de minoría.

Ya no estamos solos en nuestras reclamaciones; pues no vemos justo que la provincia de Almería sea eliminada por los Gobiernos cuando se trata de conceder una reforma beneficiosa como la de referencia.

Adelante y no ceje el señor Jesús García hasta conseguir el establecimiento del teléfono directo desde Almería á Madrid, pues tenemos el mismo derecho que las demás provincias andaluzas."

No solamente tiene á su lado *La Crónica Meridional*, á los diputados que menciona, sino también á esta publicación, que, aunque modesta, se halla siempre dispuesta á luchar por las nobles aspiraciones de las diversas provincias andaluzas, demostrándolo el hecho, de que antes que los Sres. Montes Sierra y Jesús García, levantasen su voz en el Parlamento, demandando, plausiblemente, la mejora pedida por el pueblo almeriense, había celebrado nuestro director con el de correos y telégrafos, señor Rosales, una conferencia encaminada á averiguar las causas por las que no se había puesto á Almería en comunicación telefónica con Madrid.

El Sr. Rosales, con su proverbial corrección se apresuró á dar toda clase de explicaciones á nuestro director, siendo una de ellas que Almería no tiene hilo de cobre, razón principalísima que impedía que la mejora se efectuase tan pronto como era su deseo.

Sin embargo, prometió el digno director de Comunicaciones que en el más breve plazo posible serán atendidos los deseos del pueblo de Almería, de sus representantes en Cortes y del *Heraldo Andaluz*.

Nos parece muy bien el interés que nuestro estimado colega *Heraldo Andaluz*, se toma por tan necesaria mejora en favor de Almería, como es la comunicación telefónica; nosotros nos atrevemos á suplicar su estimable apoyo también para nuestra causa. Hace tiempo que venimos pidiendo que Jerez participe de este beneficio; por desgracia nuestros diputados y senadores no son tan solici-

tos, á lo que parece, por el bien de Jerez como los de Almería por su región.

Ignoramos el resultado que hayan podido dar las gestiones que el Sr. Alcalde haya hecho sobre este particular, y creemos que en la próxima sesión el Ayuntamiento debía acordar pedir al Gobierno la comunicación telefónica, á lo cual tiene sobrado derecho, como hemos demostrado en anteriores artículos

LA SALUD PÚBLICA EN JEREZ

Ya vamos perdiendo.

Al juzgar la del mes de Septiembre nos congratulábamos de la disminución habida en la mortalidad, habiendo resultado á tres defunciones diarias por término medio. En el mes de Octubre que analizamos ha ascendido, obteniéndose un promedio de cuatro (128 en el mes).

Si juzgamos las causas productoras, también hallamos un motivo de disgusto. Las infecto-contagiosas han subido aunque poco (nueve) alcanzando la responsabilidad en su conjunto á la tuberculosis.

Con respecto á otras causas de muerte hay que señalar las registradas bajo el dictado de enteritis (diarreas, atropía, infecciones intestinales) que son las que por su cifra superan de manera más llamativa, al compararse con las del mes anterior, muy particularmente las sufridas por sujetos menores de dos años.

Juzgando por otra parte las edades de los fallecidos en general se nota que los grupos de 40 á 59 años y de 0 á 3 años son los que más han aumentado sus cifras del mes anterior.

Es de notar también que el número de defunciones ocurridas en el distrito de San Miguel ha sido matemáticamente igual al de Santiago cuando lo corriente es que ocurran más en el primero; pero téngase en cuenta para el mes que analizamos que la mortalidad por tuberculosis en el Hospital, ha sido relativamente crecida y este establecimiento está enclavado, como se sabe, en el de Santiago.

JUAN JOSÉ DEL JUNCO,
Subdelegado é Inspector de Sanidad.

LAS CARTAS MÁS ANTIGUAS

Una reciente misión de la Universidad de Chicago á las ruinas babilónicas de Bismya ha conducido á descubrir más de dos mil tablillas de escritura cuneiforme, la mayoría de las cuales datan de cinco mil años antes de Jesucristo.

Ofrecen todas las variedades posibles de forma y de labor. Las más antiguas tenían el aspecto de una naranjita, sobre la cual el escribiente pintaba groseramente los caracteres de escritura, las cuales poníanse luego á secar al sol.

Esta forma incómoda pronto fué substituída por discos más planos que circulares: finalmente como á unos 4.000 años antes de Jesucristo, se llegó al tipo plano rectangular ó cuadrado, que no debía abandonarse. Es curioso señalar que, en arquitectura, la forma de los ladrillos siguió una evolución paralela: estos presentaban, al principio, caras plano convexas, y sólo á continuación pensóse aplanarlas en todas sus caras.

Esto da ocasión á comprobar una vez más cuán largos han sido ciertos progresos que, vistos á distancia, parecen realizados en media hora que, sin embargo, exigieron el transcurso de siglos.

Junto á la forma rectangular de las tablillas de escritura, encuéntrase como es natural, otras más especialmente adaptadas á destinos particulares. Así, las que servían en las escuelas para hacer páginas de escritura, —con poca diferencia, como las pizarras de las escuelas de instrucción primaria de hoy— eran siempre redondas.

Entre estas formas especiales, una de las más notables es la que se empleó en la correspondencia á partir de 2.400 años antes de Jesucristo.

La arcilla de la carta estaba preparada y la inscripción hecha como la de todos los documentos ordinarios; luego de concluído este trabajo, cubriasele con una ligera capa, también de arcilla, á fin de proteger el contenido contra las indiscreciones.

Marcábase en seguida este sobre con el sello del expedidor, ó, á veces, se le añadía un sobrescrito de algunas palabras, y poníanse á secar al sol ó en un horno.

Tales operaciones debían ser un poco largas, y es indudable que en graves circunstancias se apelaría á este sistema de correspondencia. ¡Cuán lejos estaba el moderno correo!

Manjares injustamente proscritos.

Los caracoles, el vulgar plato tabernario, empiezan á estar de moda nuevamente en Londres. Proscritos desde hace dos siglos de toda mesa distinguida, un gastrónomo aristocrático ha vuelto á sacar al tímido molusco terrestre de la obscuridad en que yacía, y hoy no existe restaurant que se precie de *smart* en la ciudad del Támesis, donde no figuren los caracoles como plato selecto. Hemos calificado de injusta la proscripción del caracol, pues según parece, dicho alimento no tiene nada de indigesto. Antes por el contrario, y según la opinión del doctor londinense Mr. Collins, el caracol, sobre ser en extremo nutritivo, es digerido mucho más fácilmente que otros moluscos comestibles. Lo que necesita para no perder esa última cualidad, es ser guisado de un modo racional, no añadiéndole sustancias que, como el pimentón, lo endurecen y hacen indigesto. En Francia hace tiempo que el caracol terrestre disfruta de gran favor entre los gastrónomos, siendo criado en las granjas con la misma diligente atención que las abejas ó el gusano de seda.

Las ancas de rana, que en España tienen pocos admiradores, son consideradas como un manjar exquisito en casi todos los países de Europa y en la América del Norte. La verdad es que no se comprende el desdén con que aquí se mira ese plato, puesto que se trata de una carne blanca, tierna, nutritiva y de gusto delicadísimo, y que una vez bien cocinada, puede satisfacer cumplidamente el paladar más refinado. El anca de rana excede, en efecto, en sabor agradable á la carne de cualquier ave ó pescado.

También es injusto el olvido en que se tiene á la carne del erizo, apreciadísima por los gitanos. Los antiguos griegos la consideraban un manjar selectísimo, y lo mismo los egipcios de Roma. Aderezada en forma, aventaja en gusto á la carne de codorniz, con la que tiene gran parecido. Y si pudiéramos vencer la repugnancia que nos inspira todo insecto, también es plato muy sabroso, al decir de las personas que lo han probado, la langosta terrestre, que, como es sabido, sirve de principal alimento á ciertas tribus del Africa central.



CÁDIZ

A. D. Manuel Alonso Díaz.
Gratitud y cariño.

Allá abajo, en el confin, la *sultana* perezosa, surge del mar vaporosa del suelo hispano en el fin. Préstale niveo cojín, con la espuma de su encaje, un mar, que copia el celaje de su dosel azulado, y la arrulla enamorado el rumor de su oleaje.

Es Cádiz, la tierra mía, la de mil timbres de gloria, la que ha legado á la historia joyas de hermosa valía. Es Cádiz, la que fue un día el asombro de un coloso, que paseó victorioso su pabellón por el mundo, para hundirse en un segundo en el cieno de su foso.

Frente á la tierra africana que entre brumas se adivina, se alza del mar cual odina la odalisca gaditana. Que si bien la fe cristiana alzó templos en su suelo, del amor, en loco anhelo, es su mujer más vehementemente que la musulmana ardiente acometida de celo.

El mismo sol al nacer, á las dos alumbra al par; y las besa, un mismo mar con caricias de mujer. El mismo en su atardecer lleno de vagos rumores, igual lloran sus amores, cautiva, la musulmana, y la mujer gaditana presa entre rejas y flores.

Cádiz, hermosa región, la más bella y la más varia, tu riqueza extraordinaria puso colmo á la ambición. Tus pueblos, sin distinción, fueron los más populosos; son tus campos deliciosos; tus ríos son oceanos

y tus vergeles, hermanos de los del Turia famosos.

Jerez, de caldos divinos, da en cada grano un tesoro, pues siendo color de oro oro en caldo son sus vinos. Son sus perfumes más finos que el ámbar y la ambrosía, y al besar la luz del día, de sus chorros los cristales, se descompone en raudales de color y de alegría.

Da el Puerto pesca abundante, la sabrosa *pescadilla*, la boca, la *cañella*, la *langosta* y *boga-avante*. Montón informe y brillante que cuando al mar se arrebatá parece de hirviendo plata, y de las redes que deja al fondo de la *pareja* en un tropel se desata.

La Isla ciñe á su cintura aquella inmensa salina, que produce sal más fina que nítida es su blancura. En miles prismas perdura; á su lado nacen rosas, y sus mujeres hermosas que respiran sal y flores, del jardín de los amores son las frutas más sabrosas.

Rota, guarda su *tintilla*, más melosa que el azúcar; y la elegante *Sanlúcar* su olorosa manzanilla. Da Naranjas, cual Sevilla, Tarifa la misteriosa: En ella agosto reposa, entre zarzales y heno, aquel castillo en que *El Bueno* consumió su acción gloriosa.

En Chiclana floreciente, á quien Izo fertiliza, crecen cepas y hortaliza en conjunto sonriente. En Conil, al mar rugiente, se lanzan los marineros pescando en botes ligeros, sin que la borrasca importe, sardinas, cual las del Norte, y salmonetes y meros.

Granos que orea el levante guarda la feudal Medina, que en alto cerro se empina cual atalaya gigante. De hermosura rozagante es su campo dilatado, que aseméjase agostado al morir las amapolas, á un mar de doradas olas por la brisa acariciado.

Allá, sierras escabrosas colgadas de pueblitos, célebres por sus palmitos de sus serranas arosas. Aquí, praderas frondosas, donde paca confundido el buey de triste mugido con el caballo fogoso, y el toro bravo y celoso que desafía atrevido.

Más allá, la selva umbría, donde, entre jarales fieros, juguetean los hortaleros, la alondra y la totovia. Frondas en que no entra el día, son los compactos pinares; allí dice sus cantares la tórtola tornadiza, y la liebre asustadiza va escogiendo sus manjares.

Lejos, muy lejos de aquí no te pinto cual te sueño; de otra pluma fuera empeño, pero sueño y vivo en tí. Pues que tú eres para mí lo que al sediento la fuente, lo que la patria al ausente, lo que el rocío á las flores, lo que el sol á los colores y lo que Dios al creyente.

Dicen, Cádiz, que feneces que negra suerte te trata, y contra tí se desata con rigor que no mereces. Tú en mi alma no pereces, fénix de niveo plumaje, mientras te rinda homenaje y te acaricie ese mar, y yo te pueda cantar al ritmo de su oleaje.

ENRIQUEZ MANSO TORRES.

Madrid 28 Octubre 1906.

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez.
Observaciones meteorológicas del día 5 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	19°70
Idem mínima	16°00
Idem media	17°85
Máxima al sol	22°00
Radiación solar	3°90
Radiación terrestre	1°70
Tensión del vapor de agua	14°60
Estado higrométrico del aire	95°40
Presión barométrica media á cero grados	753°61
Evaporación en milímetros	2°10
Lluvia en m. m.	29°50
Viento reinante.—Dirección	S. O.
Velocidad kms.	179

El Pantano del Guadalcazín.— Por noticias recibidas últimamente, sabemos se espera la última consignación del presente año.

Las obras de la presa adelantan mucho; las aguas no han hecho daño alguno en ellas; la casa de los ingenieros está ya casi terminada.

Creemos se harán algunas plantaciones este año de eucalipto, para sanear los terrenos.

Anoche estuvo reunida la Comisión Municipal de Hacienda para estudiar los presupuestos.

Parece que el Sr. Alcalde se propone presentar en la próxima sesión municipal, un proyecto de presupuesto nivelado. Si tal hiciera, seríamos los primeros en aplaudirlo, pero mucho dudamos sea posible encontrar el medio de enjugar el déficit, sin desatender los servicios.

Por noticias recibidas de Sanlúcar, sabemos que se encuentra más aliviada la Sra. D.^a Josefa Luisa Colom, Viuda de Hidalgo.

También su hija, la Excm. Sra. D.^a Fermína Hidalgo de González Hontoria, ha mejorado de la enfermedad que padecía, de lo que nos alegramos.

Suplicamos al señor alcalde, se haga una lista de las casas que están en ruinas, según el dictamen del Sr. Arquitecto, á fin de que se obligue á sus dueños á reedificarlas ó venderlas, pues por algunos puntos de la población parecen nuestras calles las de una ciudad bombardeada. Ejemplo, las calles San Salvador, cuesta de Espíritu Santo, barrio llamado Mundo Nuevo y otros. Según las Ordenanzas municipales, las casas en ruinas deben ser reedificadas por sus dueños.

Ayer marchó á Madrid, donde pasará una temporada, nuestro querido amigo el ex-alcalde de esta ciudad, D. Manuel de Bertemati y Maderne, Presidente del Casino Nacional.

En estos últimos días han caído en nuestra ciudad cinco pulgadas de agua, según acusa el pluviómetro; es bastante para esta región.

Legado.—El conde de Cheste ha legado en su testamento la espada de alabardero que usó en vida, á su amigo el general D. Luis Ezpeleta.

Para tener un buen par de zapatos de goma, pídase la marca "Boston".

Continúa mejorando el señor D. José Ortega Morejón.

Le celebramos, deseando que se restablezca pronto por completo.

El Alcalde Sr. González Hontoria, envió anoche el siguiente telegrama:

"Presidente Asamblea Diputaciones Provinciales.—Barcelona.

En nombre Jerez de la Frontera, ruego V. E. haga presente Asamblea de Diputaciones reunida en esa ciudad condal, necesidad urgentísima procurar y acordar medios reducir contingente provincial á los Ayuntamientos, en cuyos presupuestos constituye carga abrumadora imposibilitando la vida municipal sin obtener compensaciones tangibles.

Le saluda respetuosamente el Alcalde, Julio González Hontoria."

Ayer regresaron de la hacienda Pajarete, en el término de Prado del Rey, los Sres. D. Alvaro Diego de Zurita y D. Joaquín Pérez y Lila.

A última hora sabemos que el alcalde Sr. González Hontoria, tiene buenas noticias sobre la concesión del teléfono de Madrid á Jerez.

Esperamos no dejará de la mano cosa tan conveniente para los intereses jerezanos.

Teatro Eslava.—Según nos manifiestó anoche el Sr. Llorens, hasta el Jueves próximo no volverá á funcionar el Cinematógrafo, por estar esperando una colección de nuevas y preciosas películas.

Emigrantes.—Dicen de Cádiz: "En el exprés de hoy vinieron numerosos emigrantes para marchar á Buenos Aires.

Proceden de la provincia de Salamanca y de la de Sevilla."

Los carlistas zaragozanos han celebrado la fiesta onomástica de D. Carlos, con funciones religiosas y banquetes.

En éstos se pronunciaron brindis, reiterando su adhesión al duque de Madrid. Algunos oradores aludieron á la ley de Asociaciones.

Se enviaron telegramas de felicitación á D. Carlos.

En Sanlúcar de Barrameda penetró el Domingo en el Cementerio un sujeto en estado de embriaguez, y sin ser visto escarbó en una fosa, extrayendo porción de huesos humanos.

Al ser detenido por un guardia, confesó que aquellos huesos pertenecían al cadáver de su suegra y por eso se los llevaba.

El público, al enterarse del acto, protestó de la profanación.

Con el pretexto de las lluvias, ya han salido á pedir limosnas en las calles muchos que nunca trabajan, y las consabidas madres con las niñas aleccionadas que producen lamentables escenas, en perjuicio quizás de otros pobres más necesitados.

La autoridad debía velar por esto.

"UN NIÑO GRUESO Y FUERTE"

Barcelona (Gracia) Libertad, No. 47.
22 de Marzo de 1905.

"Mi hijo Pepito ha sufrido durante un año de bronquitis y tós, que no le dejaban dormir. Esto le quedó de una pulmonía, y naturalmente sus fuerzas y desarrollo dejaban mucho que desear. La Emulsión Scott fué tan eficaz, que pronto desapareció todo rastro de su bronquitis y tós. Ahora el niño está grueso y fuerte."



PEPITO PUCURULL

El extraordinario poder curativo y fortificante de la Emulsión Scott en todas las afecciones de los pulmones y de la garganta, es debido á la alta calidad (mantenida haciendo caso omiso del coste).

de todos sus componentes y á la perfección del único procedimiento de Scott por el cual se elabora. El aceite de hígado de bacalao es exclusivamente el mejor de Noruega, y los hipofosfitos de cal y sosa también son de lo mejor.

Se dice con frecuencia que las otras emulsiones son más baratas. Esto es un error. Resultan mucho más caras, porque no tienen el poder regenerador y curativo como la de Scott. Sin "el pescado" en la envoltura, la emulsión no es la legítima de Scott, emulsión que recetan los médicos, porque conocen su fórmula.

Muestra gratis hoy, mediante el envío de 75 cts. en sellos para el franqueo á D. Carlos Marés, Calle Valencia, 333, Barcelona.

Modas.—Carmen Benito avisa

á su numerosa y distinguida clientela, que en breve llegará á ésta con un elegante surtido de sombreros para señoras y niños, permaneciendo en Jerez los días 8, 9 y 10. Se hospedará en el Hotel Los Cisnes.

Viajeros.—Ayer marchó á Sevilla el Marqués de Mirabal.

A Granada, D. Antonio Lora. Al Puerto de Santa María, D. Manuel Coloma, D. Antonio Otaola y D. José Ramírez de Cartagena y sus hijas. A Cádiz, D. Bartolomé Benítez y D. Fermín Bohórquez y familia. A Sevilla, D. Vicente Romero Corona. De Madrid regresó ayer D. Pedro Hernández Carrera.

A Sevilla marcharon D. Fernando Zurita y el Director del Ferrocarril de la Costa.

De Cádiz vinieron los Marqueses del Salobral y el Conde de Villafuente Bermeja.

Fuga.—Acerca de la fuga del preso Antonio Martín Díaz, dice El Arco bricense:

"En la mañana del pasado Lunes se fugó de esta cárcel de partido el preso Antonio Martín Díaz, detenido por robo de caballerías.

Al hacer la acostumbrada requisa el vigilante D. Antonio Sánchez Hueso, aprovechó un descuido el preso Martín y se salió dejando encerrado al vigilante.

Una vez fuera de su departamento, el preso se procuró la llave de la puerta de la calle y salió antes de que pudieran llegar otros empleados, que acudieron á las voces del vigilante encerrado.

Antonio Martín subió al Murete y echóse por aquella pendiente hasta llegar á los llanos y perdióse por los alrededores de la carretera de Medina.

Fuerzas de la guardia civil y municipal salieron en persecución del fugado, sin que hasta ahora haya sido encontrado.

También funcionó el telégrafo á Jerez, Medina y otros pueblos próximos, interesando la captura del Martín Díaz."

Han llegado ha Marsella los féretros de las 16 víctimas del Lutín, habiendo sido depositados en una capilla ardiente. Cúbranos las banderas francesas. Todas las autoridades y enorme muchedumbre han presenciado el acto.

Sabemos por noticias recibidas de la sierra, que son generales las lluvias en todo nuestro término, sirviendo de gran provecho para nuestros campos.

En todas partes la yerba es abundante, teniendo el ganado la otoñada asegurada.

Sería de desear no dejara de perseguirse á los perros vagabundos, como se ha estado haciendo durante el verano.

Fin de una hecatombe.—Lo mismo los niños y las jóvenes que los viejos, en otro tiempo diezados por la anemia, deben hoy su salud al empleo del Hierro Bravais. Opérase el prodigio por la reconstitución de la sangre; sin embargo de lo que debemos prevenirnos contra los falsificadores que, ante lo universal de aquel éxito, aumentan de día en día.

En la calle Pozo de Olivar, hace mucho tiempo existe un profundo hoyo al lado de la vía urbana; con las aguas se ha agrandado hasta el punto de hacerse sumamente peligroso el paso por dicha calle.

Parece que la Compañía de los Andaluces es la que tiene obligación y hasta mayor interés en componer el desperfecto, pero ya sabemos como las gasta la Feudal... Lo que procede en vista de lo urgente del caso, es que el Ayuntamiento lo componga por su cuenta, pasando la ídem á la Empresa.

La baronesa Rothschild, roba-da.—Ha sido robado el castillo que la baronesa James de Rothschild posee en Chantilly (Francia).

Los ladrones se llevaron numerosos objetos de arte.

El castillo Des Fontaines pertenece á la baronesa de Rothschild y al doctor Henri de Rothschild, que ha entregado 100.000 francos para la fundación de un Instituto donde se estudiará la curación del cáncer.

El castillo es un verdadero museo de ricas colecciones de objetos de arte y cuadros magníficos.

El museo ha sido casi completamente saqueado.

Han sido enviados en persecución de los ladrones los más hábiles policías.

No olvides, caro lector, que nadie dichoso vive sin carifio y sin amor, y sin usar el LICOR sin rival POLO DE ORIVE.

Se ha celebrado en París una reunión organizada por la Unión franco-española, para el mejoramiento del convenio comercial entre ambos países. L. Lourties, vicepresidente del Senado, presidió el acto.

Dicen de Nueva York que la batalla electoral que se librará hoy Martes, es una de las más reñidas á que asiste el Norte América.

Se disputan el gobierno de Nueva York Hearts, candidato del partido demócrata, y Hughet, del republicano.

Del resultado de la lucha depende el éxito de la política del presidente de la República.

Si el candidato demócrata triunfa, el fracaso de Mr. Roosevelt será patente; pero se considera segura la victoria de Hughet.

En la subasta de carnes verificada ayer en la Casa Matadero, han sido contratadas á los precios siguientes:

Vaca á 1'68.—Sube cuatro céntimos. Lanar á 1'82.—Baja 6 ídem.

Estos precios no rigen hasta que no se mate del nuevo registro.

Un nuevo fusil.—La Administración Militar, de Inglaterra, ha empezado la distribución de un nuevo fusil de infantería, modelo 1893.

El regimiento de infantería núm. 105 es el que ha recibido los primeros fusiles.

Este fusil fué experimentado en el curso de la campaña de China, y dió excelentes resultados.

El calibre es de siete milímetros, un poco inferior al del cañón francés, y la bayoneta se fija sobre el cañón por medio de un soporte independiente.

Noticias de Sevilla:

En el río Guadalquivir, ante el sitio conocido por Cartuja, zozobró anteaer al medio día una pequeña embarcación que era tripulada por dos individuos.

Uno de ellos quedó sepultado bajo las aguas, siendo ineficaces cuantos trabajos se realizaron por conseguir su salvación.

El otro consiguió salvarse, no sin grandes esfuerzos, siendo trasladado á su domicilio.

Del suceso se ha dado conocimiento al juzgado, el cual ha practicado algunas diligencias y ordenado se ejerza gran vigilancia por los alrededores donde tuvo lugar el naufragio.

—En el expreso de ayer mañana regresaron de Madrid el jefe de los liberales señor Borbolla y el senador don Alfredo Heraso.

—Gran número de liberales felicitaron ayer al diputado por Sanlúcar la Mayor, señor Sánchez Pizjuan, que ha regresado de Madrid después de jurar el cargo.

—El banquete en honor del notable actor señor Borrás se ha aplazado hasta el miércoles.

Las listas de suscripción continúan abiertas en el Ateneo y Centro de Bellas Artes.

SOMATOSE CONTRA LA CLOROSIS

Fiscalizando.—Dice "El Arco bricense" del día 3:

"El Jueves de la semana corriente llegó

á nosotros una versión sumamente grave, y que apesar de las muchas probabilidades de certeza con que se nos presenta, nos resistimos á creer.

Se nos dice haber muerto en el campo una res vacuna de enfermedad desconocida, y que el dueño la despojó de la piel con intención de enterrar la carne, pero que sabedores dos ó tres individuos de Arcos de lo ocurrido, acudieron á aquel sitio, descuartizaron la res, metieron los cuartos en sacos, que echaron clandestinamente por el extremo de la calle del Molino y callejuelas próximas.

Y ahora entra lo bueno. Añaden los autores de la referencia, que la carne dañada ó sospechosa de daño, y repugnante é inmunda desde luego, fué adquirida por una bica por unos cazadores de ganga que la convirtieron seguidamente en embutidos. ¡Pero no hay que alarmarse caballeros! El que la haya comido de entre vosotros, ya no reventa: ya la ha digerido; en paz, pues, que hace del suceso quince días."

Demostrado por la experiencia.

—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos tengan ó no dolor se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Curiosidades de la Fecundación de las hormigas.—Es opinión general entre los naturalistas que en las hormigas, las hembras vírgenes que engendran huevos, llamadas partenogénicas, sólo producen machos.

M. Ernst, habla ahora de una hembra no fecundada que durante dos años sólo produjo obreras; pero esta observación no es concluyente, al decir del *Biologisches Centralblatt*, porque la hizo en un nido de *Lasius Niger* que colocó en un hormiguero artificial con dos hembras fecundadas que fueron matadas enseguida y cinco hembras que el observador declara vírgenes, quizá porque conservaban las alas, y bien pudo ocurrir que una de ellas, después de perder las alas, pudiese huevos, de los que salieron obreras. No hay, pues, verdadera certidumbre de que aquella hembra fuese realmente vígen.

La conservación de las alas no es una prueba perentoria de virginidad en biología. Una señorita naturalista, Miss Fielde, empleaba un método más seguro: secuestraba á las hembras en estado de ninfa y siempre obtuvo machos, mientras que las hembras que eran vírgenes, hipotéticamente, producían obreras. De suerte que, á pesar de la observación de M. Ernst, no puede invalidarse la conclusión sacada de los experimentos de Miss Fielde.

M. Ernst ha hecho otras observaciones realmente interesantes, consiguiendo entre otras cosas, domesticar una hormiga de *Formica rufa*, manifestaciones indubitables de diversos sentimientos en las hormigas, tales como la alegría, la cólera, el temor, la tristeza, etc.

Dice un médico inglés que la dispepsia y aplanamiento que tan corriente es entre los hombres de negocios, se debe de diez casos en nueve á la comida del mediodía, porque como suele ser abundante resulta fatal no sólo para la energía, sino para la digestión. Dicha comida debe reducirse, pues no se necesita más, según el doctor, á una chuleta ó un poco de carne asada, pan y queso también en pequeña cantidad. Dulces no deben tomarse en modo alguno porque son los principales causantes de los trastornos gástricos.

Anuncios de interés

Una casa inglesa de ésta

necesita un dependiente de 26 á 27 años, que sepa contabilidad, y otro de 12 á 14 años. En la Administración de este periódico informarán, siendo inútil presentarse sin acompañar buenas referencias.

MONTECORTO EL ALTO

Para tratar su arriendo, escribir á Madrid, Alcalá 33 y 35, á D. Manuel M. de Martín Barbadillo.

SE VENDE

chamiza de pino, por cargas, en el pinar de "La Parra", á ptas. 1'25 los 46 kilos. También se vende leña de pino á pesetas 1'25 los 46 kilos en el Pinar y ptas. 1'50 á domicilio.

En las bodegas de "Pedro Domecq" darán razón.

Se arrienda una dehesa para su roturación en cinco años.—En la Administración de este periódico informarán.

Se arrienda un partido de casa en la calle Cerrón, 25 y 27, construido á la moderna, completamente independiente y con buenas luces y ventilados por tener comunicación á la calle Santa María y Cerrón. También se alquila una accesorio en la plaza de Plateros núm. 15.—Darán razón, Honda, 3.

SE VENDEN

eucaliptos, casuarinas, almendros, rosales, palmeras, helechos y toda clase de plantas en el Recreo del Agrimensor.

Maderas y Hierros

CAJAS PARA ENVASE

Calle Medina núm. 2.—Teléfono, núm. 42.



Cinto La Orden

PLANTA DE BURDEOS

Nicolas Gomez Pull

SEVILLA

BODEGAS *La Palma*
HUELVA

PARA LOS PEDIDOS EN ESTA DIRIGIRSE A

D. MANUEL RIVERO Y GONZÁLEZ

MONTE DE PIEDAD

El Jueves 8 de Noviembre de 1906, de doce á quince del día, se venderán en subasta pública, si antes ó en el acto no las redimen sus dueños, las ROPAS y demás efectos cuyos empeños se verificaron en el mes de Febrero de 1906, comprendiendo desde el

Número 4.978 al número 6.233 de la Central y desde el Número 22.608 al número 23.442 de la Sucursal,

continuándose la subasta al día siguiente y á las mismas horas si en el primero no quedase terminada.

Jerez 24 de Octubre de 1906.—El Director Gerente, JOSE M.ª PEREZ LARA.

BERLINA

Se vende una extranjera. En la imprenta de este periódico darán razón.

Relojería de Félix Butler,

LARGA, 11.

Gran rebaja de precios.

Todas las composturas de relojes de bolsillo, esmeradamente hechas y garantizadas á tres pesetas! Cristales de primera calidad colocados á 40 céntimos.

Especialidad en composturas de repeticiones, reguladores ingleses, relojes de pared, mesa, etc.

Se admiten abonos para dar cuerda á domicilio.

Piñones vermífugo

purgantes del Ldo. Vicente de la Corte: Medicina para los niños: purga y mata las lombrices: Se recomiendan por su sabor agradable.—Caja grande 1 pta.; íd. pequeña, 0'50 pta.—Santo Domingo, 7, Farmacia, Cádiz.

EN JEREZ, Farmacias y Droguerías.



JUBILRO.—S. José (Asilo).
MAÑANA.—Dicha iglesia.
SANTO DE COY.—S. Silverio, ob. y mr., y S. Leonardo, abad y cf.
MAÑANA.—S. Florencio, ob. y cf.

Parroquia de San Juan de los Caballeros.
Mes de Noviembre en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio.

Todos los días á las nueve de la mañana se celebrará solemne Misa de Requiem y absolución de Difuntos, por la intención de las personas piadosas que se indicarán.

Todas las noches, poco después de las oraciones se practicarán los devotos Ejercicios propios del mes por el orden siguiente: Santo Rosario, Letanias cantadas, Meditación, Lamentos y Responso.

Los Domingos, concluida la Meditación, habrá sermón, que dirá el Sr. Cura de la expresada parroquia Ldo. D. Benito Durán Berdún.

Distribución de los ejercicios de la noche: Día 6.—D.ª Consuelo Gallego.
Día 7.—D.ª Josefa Benítez, Viuda de Romero-Zarco.

Distribución de las Misas de Requiem: Día 6.—D.ª Teresa Chacón de León.

Parroquia de Santiago.

El Miércoles 7, á las nueve de la mañana, se celebrarán solemnes exequias en sufragio del alma del que fué celosísimo cura de esta parroquia, D. Cristóbal Gómez Navarro (q. e. p. d.).

El Jueves 8, á la misma hora, Misa de Requiem solemne por el eterno descanso del Pbro. D. Domingo Garrido Menacho, sacerdote asignado á esta iglesia parroquial.



De nuestro Corresponsal en Madrid la AGENCIA FABRA.

Los Reyes en Málaga.

Madrid 5 de Noviembre de 1906, á las 2.

Anoche á las once, el Gobernador de Málaga fué á bordo del *Pelayo* con objeto de tomar órdenes para mañana.

A las 11 y 30 SS. MM. salieron del crucero *Drake* acompañados del príncipe, hermano de doña Victoria; seguidamente retiráronse á descansar, aplazando hasta la mañana el determinar el programa de hoy; solo se sabe que á las once se celebrará misa á bordo del *Pelayo*, asistiendo los Reyes.

Numerosos grupos de marinos franceses é ingleses recorren las calles de la población; en el momento de embarcar, ya muy alegres, uno de ellos cayó al agua, siendo retirado sin consecuencias.

Cena á bordo del "Drake".
Madrid 5, á las 3.

A bordo del crucero *Drake*, fondeado fuera del puerto de Málaga, se ha celebrado esta noche una cena en familia, asistiendo SS. MM. y los príncipes de Battenberg.

Todos los buques lucían espléndidas iluminaciones, excepto el *Pelayo*.

En los muelles se agolpaba inmenso gentío.

Hoy por la tarde se celebrará un banquete á bordo del *Pelayo*. Asistirán los Reyes, los príncipes de Battenberg y las principales autoridades.

Las capitanías.

Madrid 5 de Noviembre de 1906, á las 11'40.

El Liberal dice que los señores Weyler y Polavieja luchan unidos con sus amigos para lograr ocupar las vacantes de dos capitanías generales existentes.

Weyler, dice, dispónese á no volver á vestir más el uniforme de teniente general.

EL TELÉGRAFO

A las cinco de la mañana, hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido más telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

Casi inmediatamente después de tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer se empiezan a sentir sus efectos depurativos y fortalecientes.

MAQUINAS DE ESCRIBIR MARCA "BLICKENSBERGER" DE LOS ESTADOS UNIDOS Precio 450 pesetas.

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades DE DOMINGUEZ Y C. A. PRECIO FIJO Cádiz, Plaza de Mendizábal núm. 2, Cádiz.

VAPORES DE YBARRA Y COMPAÑIA

Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral. Salidas de Cádiz - Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.

principales puertos de Italia, Argelia y Túnez, todos los Jueves a las siete. Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayona, Lunes y Viernes a las diez y seis horas.

Corresponsales en el extranjero DE ESTE PERIÓDICO PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS En Francia, Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, París.

ALMONEDA Se venden muebles casi nuevos; vajilla cristal, cuadros, etc., a precios muy arreglados, en la calle Escuela núm. 20, de 4 a 7 de la tarde.

Completo el surtido de artículos para la próxima estación de Invierno, tiene esta casa el gusto de participárselo a su clientela; distinguiéndose un Magnífico surtido de Paletots para Señoras en formas muy nuevas, siendo sus modelos exclusivos.

MAQUINAS SINGER PARA COSER TODOS LOS MODELOS A 250 PESETAS SEMANALES PIDÁNSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES CASA FUNDADA EN 1854 Indisputable superioridad CAPES MOLIDO Y EN GRANO TÉS, TAPIOCAS.

ASMA, CATARRO Curados por los CIGARRILLOS ESPIC ó el POLVO OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS El Fumigator Factoral Espic es el más eficaz de todos los remedios para combatir las Enfermedades de la Vías respiratorias.

IMPRESA DE El Guadalete. En esta acreditadísima Imprenta se hacen toda clase de trabajos. Se editan obras y folletos. Se imprimen cartas de propaganda, circulares, mortuorias, prospectos, etiquetas, tarjetas, y en general, cuanto se relacione con la tipografía.

FERROCARRILES Líneas de Jerez a Cádiz y Sevilla y de Jerez a Sanlúcar de Barrameda. Table with columns for ESTACIONES, Hora, and Destino.

LA PRENSA SOCIEDAD ANUNCIADORA Calle del Carmen, 18, 1.ª y Mayor, 1. - Teléfono, 128. LA MAS CENTRICA DE MADRID Se encarga de toda clase de anuncios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, haciendo grandes descuentos.

JARABE Y PASTA DE SAVIA DE PINO MARITIMO DE LAGASSE Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

FERNANDO TEJERA Fábrica de Mosaicos Hidráulicos Y MATERIALES DE CONSTRUCCION CALLE ASILO NUMERO 6. Azulejos blancos y de dibujos. Ladrillos refractarios. Losetas catalanas.

INTERESANTE A LOS VINICULTORES Las Colle-Nif y Colle-Nif Extra y el Conservador de vinos Martín-Pagi, se distinguen entre los productos oenológicos más reputados por su acción enérgica y duradera.

Ateneo Científico, Literario y Artístico Desde el día de hoy de 8 a 9 de la noche, queda abierta en esta Secretaría la matrícula gratuita de los Estudios Elementales de Comercio para el curso de 1906 a 1907. CUADRO DE DISTRIBUCION ASIGNATURAS DIAS DE CLASES Horas, noche.

VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA Salidas del Puerto Salidas de Cádiz. Día 6 7:15 de la mañana. 2:45 de la tarde. 0:00 de la idem. Día 7 8:30 de la mañana. 3:00 de la tarde. 0:00 de la idem.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas. Familias socorridas con metálico, 2. Id., id. con bonos para comer en las tiendas asilos ó con vales de comestibles y combustibles, 75.